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财经

时隔20多天后工信部再度表态，态度逆转———

微信是否收费，由市场决定
把决定权交给市场，政府管好该管的事
本报记者 王茂林

本报济南4月23日讯(记者
孟敏) 23日，记者从山东省物价
局了解到，全省将开展机动车驾
驶员培训收费专项检查，禁止超
标准收费等价格违法行为，规范
机动车驾驶员培训收费行为。

近日，山东省物价局下发通

知，决定在全省范围内开展机动
车驾驶员培训收费专项检查。本
次检查的重点是各类机动车驾
驶员培训机构不执行政府指导
价超标准收费、分解重复收费、
价格欺诈、不明码标价等价格违
法行为。

该通知要求，各级价格主管
部门要严密组织、严格执法，切
实把检查和规范价格行为结合
起来，维护良好的市场价格秩
序。检查期间，山东省物价局将
派出督导组赴部分市进行督导
检查。

全省进行机动车驾驶员培训收费专项检查

本报济南4月23日讯 (记者
刘红杰 实习生 齐兴 )

23日，上海证券交易所官方网
站披露了青岛海尔第八届董事
会第一次会议决议公告，梁海
山当选青岛海尔董事长，中国
最年长的上市公司董事长、现
年72岁的杨绵绵卸任。这意味
着，青岛海尔完成了管理层的
新老交替。

公告称，青岛海尔第八届董
事会第一次会议于2013年4月
19日召开，经全体董事表决，选
举梁海山先生担任公司董事长，
谭丽霞女士担任公司副董事长。

资料显示，梁海山2007年
任青岛海尔副董事长、总经理，
历任青岛海尔电冰箱总厂企管
办主任、海尔集团高级副总裁、
海尔集团执行副总裁。此外，在
香港上市的海尔电器集团有限
公司(海尔电器，01169 .HK)已
于3月19日发布公告，周云杰成
为行政总裁，此前该职由身为董
事局主席的杨绵绵履行。

梁海山从2007年就开始担
任青岛海尔副董事长和总裁；周
云杰，2009年就开始担任海尔
电器的执行董事。至此，海尔集
团旗下两大上市公司青岛海尔
和海尔电器分别从杨绵绵手中
交棒给梁海山和周云杰。

不过，现年64岁的张瑞敏
今后还将是海尔的精神领袖。杨
绵绵现在也仍然是海尔集团总
裁，但预计也将让位。

另外，去年，美的和格力顺
利完成了交接班，加上此次海尔
高层调整，中国白电三巨头均已
完成新老交替，顺利实现向二代
领导人过渡。

青岛海尔换帅
47岁梁海山接棒“中国最年长上市公司董事长”杨绵绵

┮ 他们同为1966年出生
┮ 他们同于1988年大学

毕业并加盟海尔
┮ 他们都从基层做起，

在海尔工作了25年
┮ 他们同为海尔集团

执行副总裁
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品牌的力量到底有多重要？辽宁的客

商要买白蜡，也许天津就有，离他还近，但

他偏偏先来惠民打听。

从简单的种苗卖苗，到向外输出技术；

借“黄三角苗木博览会”，成就“全国最大的

白蜡苗木基地”品牌。惠民县正在靠白蜡这

个绿化苗木树种，演绎着创富传奇。

现在正是备苗时间。
在惠民县苗木交易市场，农户正忙着将捆扎好的白蜡

苗木往车上装载。远处停着来自河北、天津等地的大卡车。
作为全国最大的白蜡苗木基地，每天，这个市场都要忙

到凌晨两点。
2012年，白蜡树苗一路高涨近三倍，这吸引了惠民当

地更多的人种植白蜡。当地村里一个熟练工，一天能嫁接两
千五百株小苗，每天能挣四五百块钱。

在惠民县前找李村，弘邦景观苗木公司总经理李灵
龙正安排人装车。“本来今年计划订单1200份，可刚到四
月就已经接到了 1500份订单。价格比去年降了一些，不
过不愁卖。”李灵龙说，现在就怕接到大单子，因为根本
供不上。

记者采访当天，惠民县
茹园有限公司的李汝芝已
经到了天津静海县指导当
地种植白蜡，随行的还有一
百多名专业种植人员。

今年，静海县把杨树全
换成了白蜡，总共从惠民县
买了600多棵，嫁接，养护都
不懂，前后培训大概一年左
右，惠民县光培训就能赚不
少钱。

“其实现在做绿化苗木
的地方很多，能否从众多对
手中胜出关键要靠整体品
牌的打造。”惠民县副县长
杨化君说。

通过每年定期举办的
黄三角苗木交易博览会，惠
民白蜡、国槐的品牌已经打
响。“现在辽宁有客商要买
白蜡，都要先到惠民来打
听，也许天津就有，离他还

近，但他就是先来惠民，看了惠民的苗木和价格他就放心
了。”杨化君说。

为了提升知名度，前找李镇还做了网站——— 中国白蜡
网、中国国槐网每天都更新。网站以苗木超市、产品展示、行
情资讯、入驻公司库、网上交易为主要内容，以“种植基地+
实体物流+电子商务”的经营模式，充分发挥互联网的纽带
作用。

现在，惠民县白蜡树苗订单不仅来自省内，还有东北，
天津，甚至浙江，今年还出现了福建的单子。往外运苗子的
卡车一直跑到凌晨两点，旺季的时候，每天有四百辆卡车载
着苗子运往全省乃至全国各地。

惠民白蜡：

如何让普通农妇

挣钱多过城市白领
本报记者 马绍栋 实习生 刘映宏

农户开着拖拉机，载
着自家的苗木来经销公
司卸货。 马绍栋 摄

“海尔兄弟”接班杨绵绵

梁海山
青岛海尔(600690)
董事长

周云杰

海尔电器(01169)
CEO

本报济南讯(记者 廖雯颖
通讯员 段德咏 郭轶敏)

记者从日前召开的山东电力机
器人研讨会上获悉，我省年内
将建成全国最大的变电站巡检
机器人生产基地，年生产能力
为200台，为智能电网建设提供

坚强技术支撑。
目前，在全国投用的57台

变电站巡检机器人中有45台来
自山东，实现了变电站的无人
化值守。山东电力所属山东电
力科学研究院生产的电力机器
人已经牢牢占据国内市场。

据了解，山东电力科学研
究院是国内最早开展电力机器
人应用研究的单位，目前已经
研制出变电站巡检机器人、带
电作业机器人、绝缘子串检测
机器人、无人直升机巡检系统
等系列电力机器人。

山东将建全国最大电力机器人基地

梁海山和周云杰分别掌管青岛海尔、海尔电器，
这两家上市公司分别是海尔家电制造业务和商贸流
通业务的平台。这一接班人安排与联想有点相似，柳
传志曾将联想一分为二，杨元庆、郭为分管制造和商
贸业务。

格业内点评

20多天前，工信部部长苗圩表态
称，微信有收费可能，但不会大幅度收
费，工信部会考虑运营商合理要求。

这一表态，让工信部立即掉进
了比三大运营商更深的舆论漩涡。
有观点直接指出，这是一个完全的
商业问题，不应该由有关部门出来
表态并且是官方表态。工信部的表
态不合适，也非常不合时宜。

话虽这么说，现实则是，无论是
连续九个回合的 3Q 大战，还是以
Skype为代表的网络电话在中国的
命运，都是由工信部出面摆平。而工

信部的这个最新表态，我们更愿意
将之视为这是工信部尊重民意，尊
重市场竞争的标志性转向。

迪士尼经典动画《狮子王》里，老
狮子王对辛巴说：“世界上所有的生命
都在微妙的平衡中生存。”怎样去理解
这种平衡，挑战的是市场参与主体和
作为调节手段的政府的智慧。

工信部最新表态体现的正是李
克强在今年两会总理记者招待会上
说的，“市场能办的，多放给市场。社
会可以做好的，就交给社会。政府管
住、管好它应该管的事。”

本报济南4月23日讯 (记者
王茂林 ) 近日微信或将收

费传言引发种种猜想，23日上
午，国务院新闻办举行的新闻
发布会上，收费传言是否属实
的问题再被提出。工业和信息
化部新闻发言人、通信发展司
司长张峰表示，互联网和移动
互联网等新业务是否收费由市
场决定。

23日上午，国务院新闻办
举行2013年一季度工业通信业
发展情况新闻发布会，会上工业
和信息化部新闻发言人、通信发
展司司长张峰就微信收费传言
做了表态。

他表示，工业和信息化部鼓

励和支持包括微信在内的互联
网和移动互联网的创新发展，互
联网和移动互联网等新业务是
否收费由市场决定，探索未来合
作共赢的商业模式应该是企业
发展的共同目标。

数月来，围绕拥有超过3亿
用户的微信或将收费的各种猜
想导致全民“喧哗”，腾讯微信团
队几次通过不同途径表示收费

“纯属谣言”、“微信绝不会对用
户收费”。

张峰说，工信部对腾讯公司
微信团队“微信绝不会对用户收
费”的态度表示支持和欢迎。

“从2011年推出以来，该业
务是否收费或者怎么收费都是

由其经营者依据市场情况自主
决定的，政府部门没有干预，未
来我们也将坚持这一原则。”张
峰表示，工信部支持基础电信企
业和互联网企业的创新，协同推
动信息基础设施建设和应用服
务发展。

同时，工信部还将进一步加
强电信市场监管，防止企业利用
垄断地位来排挤竞争对手。

张峰还说，当今移动互联网
迅猛发展给企业带来了新的发
展空间和商机，但同时也带来一
些新的问题和挑战。工信部鼓励
基础电信企业和互联网企业通
过市场机制解决发展中遇到的
问题。
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